

# FARRIERTEC SUISSE



Bildungszentrum  
Aarberg

Regionen

Mitglieder

Bildung

Technik



**Die Hufschmiede kürten ihren neuen Schweizer Meister der Lernenden 2019. Ausgetragen wurde der Wettbewerb im Rahmen der SwissSkills am 13. und 14. April 2019 an der OFFA in St. Gallen. Die Goldmedaille holte Jeremy Zuber aus Müntschemier (Lehrbetrieb: Haras National Suisse, Avenches).**

Im Kampf um den begehrten Schweizer Meistertitel zeigten 29 junge, ambitionierte Hufschmiede unter viel Publikumsbeachtung vollen Einsatz. Den Wettkampf für sich entscheiden konnte Jeremy Zuber, Silber geht an Daniel Oetiker aus Siggenthal Station (Lehrbetrieb: Silvan Erne, Lengnau) und Maximilian Pressnig (Lehrbetrieb: Bühler Schmiede AG, Abtwil) errang Bronze.

# PFERDEWOCHE

## Zuber Schweizermeister

Sechs Aufgaben hatten die 29 angehenden Hufschmiede zu absolvieren, die an den Swiss Skills an der OFFA teilnahmen. Bewertet wurden die Teilnehmenden von einem Expertenteam, welches den Fokus auf Präzision und handwerkliches Geschick legte.



Die erfolgreichen Hufschmiede (v. l.): Daniel Oetiker (Silber), Jeremy Zuber (Gold) und Maximilian Pressnig (Bronze)

Jeremy Zuber aus Müntschemier (Lehrbetrieb Nationalgestüt Avenches) hat sich gegen die Konkurrenten durchgesetzt und wurde von den Experten zum Schweizermeister gekürt.

## Überregionales

### SwissSkills: Aargauer Hufschmied gewinnt Silber

Veröffentlicht: 15. April 2019



(pd) Vom 13. bis 14. April haben sich an der St. Galler OFFA Pferdemesse junge Berufsleute aus dem 2., 3. und 4. Lehrjahr aus der ganzen Schweiz um den Meistertitel der Hufschmiede gemessen.

Während zwei Tagen stellten die Hufschmiede an den SwissSkills ihr Können unter Beweis. Jeremy Zuber aus Müntschnier (Lehrbetrieb: Haras national suisse, Avenches) hat sich gegen die Konkurrenten durchgesetzt und wurde von den Experten zum Schweizer Meister gekürt. Die Silbermedaille geht an Daniel Oetiker aus Siggenthal Stadion (Lehrbetrieb: Silvan Erne, Lengnau). Bronze gewinnt Maximilian Pressnig (Lehrbetrieb: Bühler Schmiede AG, Abtwil).

Die Hufschmiedinnen und Hufschmiede des 2., 3. und 4. Lehrjahrs durften ihr Können bei sechs Aufgaben beweisen. Dazu gehörten unter anderem die Herstellung von Hufeisen und Werkzeugen und das Säubern, Ausschneiden und Beschlagen eines Hufpräparats. Eine grosse Herausforderung war das eng bemessene Zeitfenster, welches von den Kandidaten und Kandidatinnen effizientes und gut strukturiertes Vorgehen erforderte. Bewertet wurden die Teilnehmenden von einem Expertenteam, welches den Fokus auf Präzision und handwerkliches Geschick legte. Am Sonntagabend wurden die Gewinner bei der Rangverkündigung ausgezeichnet und gebührend gefeiert.



#### Der Beruf Hufschmied/in

Hufschmiedinnen und Hufschmiede sind die Experten für die Pflege und den Beschlag der Hufe von Pferden, Ponys, Eseln und Maultieren. Sie sind täglich unterwegs, um die Hufe der Tiere direkt in den Stallungen der Kunden auszuschneiden oder zu beschlagen. Hufschmiedinnen und Hufschmiede lernen viel über die Anatomie der Pferde, über ihr Verhalten und mögliche Erkrankungen des Bewegungsapparats. Dank der fachgerechten Hufpflege und wo nötig eines Hufbeschlags tragen sie viel zum Wohlbefinden der Tiere bei.

Unser Bild ganz oben: Das Hufschmied-Siegertrio (von links): Daniel Oetiker, Jeremy Zuber und Maximilian

Pressnig. Foto: zVg



## HUFSCHMIEDE SWISSSKILLS AN DER OFFA

Vom 13. bis 14. April 2019 haben sich an der St. Galler OFFA Pferdemesse, junge Berufsleute im 2., 3. und 4. Lehrjahr aus der ganzen Schweiz um den Meistertitel gemessen. Während zwei Tagen stellten die Hufschmiede an den SwissSkills ihr Können unter Beweis. Jeremy Zuber aus Müntschemier (Lehrbetrieb: Schweizer Nationalgestüt Avenches) setzt sich gegen die Konkurrenten durch und wird von den Experten zum Schweizer Meister gekürt. Die Silbermedaille geht an Daniel Oetiker aus Siggenthal Station (Lehrbetrieb: Silvan Erne, Lengnau), Bronze gewinnt Maximilian Pressnig (Lehrbetrieb: Bühler Schmiede AG, Abtwil).

5 Tage, 505 Aussteller und rund 96'000 Besucher: Einmal mehr zeigte sich die Frühlings- und Trendmesse als grösster und erlebnisreichster Marktplatz der Ostschweiz. Das sind über 2% mehr als im Vorjahr. Die Aussteller, Besucher und Veranstalter zeigten sich sehr zufrieden. Über 92% der befragten Besucher gaben der Stimmung Bestnoten. Estela-Maria Hummel, die neue Präsidentin der OFFA-Pferdemesse, zog eine sehr positive Bilanz: «Die Pferdemesse verlief reibungslos, insbesondere die vielen super Feedbacks auf das vielfältige Programm freuten uns sehr.» Ihr Vorgänger, Marcel Schälli, wurde für seinen grossen Einsatz in den vergangenen 18 Jahren mit der Goldenen OFFA-Stallplakette ausgezeichnet. Permanent waren in den Stallungen rund 90 Pferde und Fohlen verschiedener Rassen ausgestellt, gesamthaft nahmen rund 270 Pferde an der Messe teil.



Siegerehrung bei den SwissSkills der Hufschmiede: Daniel Oetiker, Jeremy Zuber und Maximilian Pressnig (v.l.). (Foto: zvg)



**Kavallo**  
Abo ab  
Fr. 78.-

**KAVALLO  
DIGITAL**

Jetzt digitales  
«E-Paper» als  
Abo bestellen,  
ob als Kombi  
oder Solo, den  
KAVALLO